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Gremios expresan inquietud 
por empleo a directora de SEA 
Indicaron que es necesaria la modernización del sistema de evaluación ambiental para incentivar inversión. Directora 
expresó que el SEA ha cumplido los plazos que corresponden y que está al tanto de la realidad que existe en la región. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaGestrellaconce.cl 

a directora ejecutiva 
del Servicio de Evalua- 

ión Ambiental (SEA), 
Valentina Durán, visitó 
Concepción y llevó a cabo 
una serie de actividades, 
entre ellas, la reunión con 

gremios productivos de la 
zona en donde se tocaron 

temas como la difícil reali- 
dad del empleo en la re- 
gión y del proyecto de mo- 
dernización al Sistema de 
Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA). 

Los gremios han expre- 
sado la necesidad de que 
los proyectos demoren 
menos tiempo en ser 
aprobados y han marcado 
que la “permisología” ha 
alejado iniciativas de in- 

versión, lo que sería aún 
más perjudicial tras el cie- 
rre de empresas como 
Huachipato 

Desde la Cámara de la 
Construcción (CchC) Con- 
cepción se ha advertido 
del riesgo de pérdida de 
20 mil empleos. 

La directora ejecutiva 
del SEA, Valentina Durán, 

expresó que “tuvimos 
una excelente reunión 

con los gremios producti- 
vos de la región. Vinimos 
porque hemos leído la 
prensa y sabemos que 
hay inquietud y preocu- 
pación por los niveles de 
inversión y una compren- 

sión de que la evaluación 
de impacto ambiental se- 
ría una traba para la in- 
versión. Por eso explica- 
mos de forma directa los 
lineamientos del servicio 

y cómo trabajamos”. 
Señaló que “querían 

saber los lineamientos 
del proyecto de ley que li- 
dera la ministra Maisa 
Rojas y saber cómo esta- 
mos implementando la 
modificación del regla- 
mento del SEIA y cuáles 

son los esfuerzos para la ficación de criteri 

  

          

  

  

Vinimos porque 
sabemos que hay 
inquietud y 
preocupación por 
los niveles de 
inversión”. 

Valentina Durán, 
directora ejecutiva SEA 

Hicimos aclaraciones im- 
portantes”. 

Entre ellas, indicó que 
“el SEA siempre cumple 
con sus plazos. No es cier- 
to que existan demoras 

DIRECTORA EJECUTIVA DEL SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL, VALE 

en la evaluación imputa- 
bleal servicio porque hay 
plazos legales que cum- 
plir. Las eventuales demo- 
ras se deben al tiempo 
que requieren los titula: 
res de proyectos para con- 
testar las preguntas que 
reciben”. 

“En ese sentido, pudi- 
mos desmitificar algunos 
datos incorrectos e im- 
precisos que se han difun- 

dido, como que esta re- 
gión sería la que tiene 
más altos plazos en la tra- 
mitación de proyectos. Si 
excluimos el proyecto de 
GNL Penco Lirquén (que 
se ordenó a retrotraer y 
se produjo una situación 
anómala), el promedio 

nacional está en 395 días 

de tramitación y el regio- 
nal está en 361 días. Es de- 
cir, Biobío está en 34 días 
bajo el promedio. Este es 
un sistema transparente 
y los datos están en lí- 
nea”, añadió. 

En materia de funcio- 
namiento del servicio y 

una posible necesidad de 
más funcionarios, expre- 
só que “tenemos una eje- 
cución presupuestaria 
cercana al 100%. Cual- 

quier director de servicio 
aspira air creciendo pro- 
gresivamente para aten- 
der de mejor manera las 
necesidades de evalua- 
ción, pero estamos plena- 
mente capacitados para 
recibir todos los proyec- 

tos de inversión necesa- 
rios. En la región del Bio- 

bío hay 29 proyectos en 
evaluación, más tres en 

fase de admisibilidad en 
esteaño”. 

  

GREMIOS 
Valeska Reyes, presidenta 
del Área Social de la Cáma- 
ra de la Construcción 
(CchC) Concepción, señaló 
que “tenemos más de 20 
mil empleos en riesgo de 
aquíafin de año, debido a 
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Que el SEA venga 
a atender las 
preocupaciones 
de la región es un 
progreso 
notable”. 

Ricardo Gouét, 
director CPC Biobío 

la situación por la que 
atraviesa el sector, por lo 
tanto, nuestro interés es 

que las inversiones se 
reactiven. En este contex- 

to, miramos con atención 

lo que ocurrirá en el Sena- 
do con la tramitación de la 
modernización al Sistema 

de Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA)” 

Respecto a la reunión, 
indicó que “escuchamos a 
la directora ejecutiva del 
SEA que nos señaló las ac- 
ciones que realiza este ser- 
vicio para lograr conciliar 
los estándares medio am- 

bientales y el desarrollo de 
proyectos. Lo que se nece- 
sita es que estas acciones 
se ejecuten prontamente 
de manera de dar certeza 
a las inversiones y que 
pueda ocurrir una reacti- 
vación de las iniciativas”. 

Ricardo Gouét, direc- 
tor de la Cámara de la Pro- 
ducción y el Comercio 
(CPC) Biobío, quien fue en 
representación del gremio 
a esta reunión, expresó 
que “nos parece un gran 
avance que las autorida- 

des estén considerando la 

opinión de la región. Se 

nota un cambio significa- 
tivo y un giro en la postu- 
ra de la secretaria ejecuti- 
va, lo cual es necesario”. 

Añadió que “hubo una 
buena acogida, el servicio 
está escuchando, y que el 
SEA venga a atender las 
preocupaciones de la re- 
gión es un progreso nota- 
ble. Especialmente, al ver 
la disposición de las auto- 
ridades para mejorar sus 
sistemas, lo consideramos 
crucial para el desarrollo 
delaregión”. 

Carolina Parada, geren- 

te general de Irade, señaló 
que “valoramos el espacio 
de diálogo y la escucha ac- 
tiva de las necesidades y 
aprensiones del sector em- 
presarial. En un contexto 
regional de crisis de em- 

pleo, urgencia económica 
y detrimento de nuestras 

vocaciones productivas es 
más importante que nun- 
ca propiciar inversiones 
que promuevan el desa- 
rrollo y la creación de 
puestos de trabajo”.0>
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